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“海洋世界”
开进临江社区
所有的“动物”
都是用可回收物制成的

本报讯（记者 石承承 通讯员 李洁 文/
摄） 9月19日是镇海区蛟川街道临江社区垃
圾分类宣传展厅“海洋之声”竣工并正式向居
民开放的日子。随着红色幕布被拉下，一个
精致的“海洋世界”出现在众人面前，来自镇
海区蛟川街道中心幼儿园临江分园的小朋友
们更是一下子把自己“贴”在玻璃墙上。

与众不同的是，“海洋世界”里的所有动
物都是用可回收物制成的，就连“海洋世界”
本身也是由垃圾房改造而来。

展厅位于临江小区的主干道旁，面积约
7-8平方米。展厅“长”得方方正正，像是一
个集装箱；靠近道路的一侧是玻璃墙。

“在改造之前，这是一个垃圾房。”临江社
区居委会主任胡维君说。

不仅仅是展厅，展厅里所展示的“大鱼”
“水母”等动物以及石块、水桶等装饰物也都是
由易拉罐、泡沫塑料等可回收物制作而成的。

胡维君说，这些可回收物都是社区从居民
那里收来的，当时回收了有近一吨的垃圾；展厅
的设计和布置则是由社区共建单位LG甬兴化
工有限公司的志愿者团队完成的。

每天晚上6点到7点30分，下楼散步的
人流最集中时，展厅还会亮灯。在灯光的照
耀下，整个展厅呈现出如梦如幻的场景。

“我们希望通过像‘海洋之声’这样的创
新形式，吸引更多人，尤其是孩子、年轻人参
与到垃圾分类中来。”胡维君说。

小区环境有了大改变
“观察团”居民纷纷点赞

从8月底开始，中兴小区启动“地毯
式”大扫除。小区面貌有没有改变？垃圾
分类是否改观？

昨天，本报组织了由小区居民和业委
会代表组成的“观察团”，走进中兴小区，现
场打分。

从垃圾点位到垃圾中转房，从绿化带
到楼道，大家在小区转了一圈，时不时能听
到居民的感叹：“在这里住了多么多年，很
久没看到小区这么清爽了。”

在垃圾桶点位前，大家发现，昔日脏兮
兮的垃圾桶变干净了，桶身清清爽爽。东
柳街道党工委委员、办事处副主任朱风华
当场提要求：“以后垃圾桶不光外面要刷干
净，里面也要刷一刷。”

“以前老远都能闻到一股味道，现在没
有了。”热心居民翻开垃圾桶查看，垃圾混
投现象明显减少。在其他垃圾桶中，有个
别塑料瓶之类的可回收垃圾，但现场有保
洁员进行二次分拣。

市民“观察团”看得特别仔细，他们走
进绿化带，白色垃圾没有了；走进小区楼
道，堆放杂物现象没有了。

今年79岁的王方舟说，以前楼道里都
有蜘蛛网，现在清爽了。他用手一摸，连扶
手都干干净净。

负责小区保洁的宁波馨恒保洁有限公
司负责人徐君辉说，目前，小区每天有18
个保洁员上岗，每个人都有自己的“责任
田”。“现在公司制定了严格的奖惩制度，他
们积极性一下子提高了。”

市民“观察团”
走进中兴小区

现场打分
如何建立长效机制

居民畅所欲言

昨天上午，本报组织了一支居民“观察团”走
进中兴小区，给小区的环境卫生现场打分。大家
惊喜地发现，小区变美了，楼道整洁了，垃圾桶清
爽了。

现场，居民汪玲珠直接给出满分：“我发现小
区变化很大，我很满意，打100分。”

在随后的座谈会上，大家讨论最多的就是如
何建立长效机制，把“扮靓行动”持续到底。接下
来，中兴小区还将做好垃圾分类亮显工程，本报将
持续关注。

小朋友非常喜欢由泡沫塑料、易拉罐等
可回收物制成的“大鱼”。 记者 崔引 摄

有成员直接打出满分
大家普遍认为宣传氛围尚待加强

王方舟老先生早在1998年就住进了中兴小区，
算是第一批入住的业主。

“小区环境有了很大提升，设备提升了，保洁员力
量加强了，我们都看在眼里，感觉有盼头了。”在考评表
中，他打出了96分的高分，扣分项主要集中在“分类投
放准确”以及“生活垃圾宣传氛围浓厚”这两项。

老人说，这段时间，他们看到很多志愿者很辛苦，
高峰期坚持桶边督导。社区应该多加强正面典型的
宣传，吸引更多的新生力量加入。

居民汪玲珠直接打出了满分。她的理由很简
单。“小区面貌实实在在改变了，这是物业、社区和业
主的共同努力换来的，应该要多鼓励，希望这样的面
貌能维持下去。”

记者发现，大多“观察团”成员都给出了90分以上
的高分。他们认为，小区的变化是看得见的，但生活垃
圾宣传氛围不够浓厚，分类投放还需要进一步加强。

现场考评的最低分是89分，是宁波馨恒保洁有
限公司负责人徐君辉自己打的。“我跟着大家现场转
了一圈，发现仍然有一些需要提升的细节。从专业角
度而言，我们做得还不够，谢谢大家的包容。”

结对小区助推“变形”
开启垃圾分类亮显工程

在这次市民观察团中，记者邀请了一位特别嘉
宾，她就是东海花园社区党总支书记王蓓。她看得很
仔细，时不时和中兴社区的工作人员交流经验。

座谈会上，她对中兴小区“变形”提了两点建议，
很多居民听了频频点头。

第一点是发挥党员的示范引领作用。“我们小区
里推出了‘双楼长制’，一个楼长专门管垃圾分类，而
且在楼道前都有“星级评定牌”，每户家庭几颗星一目
了然。这种亮显工程能在潜移默化中起到作用，带动
大家的积极性。”

第二点是奖惩机制。“现在每个小区都有垃圾兑
换，物质奖励有了，更需要一些精神奖励。比如在我
们小区，每年都会评比优秀志愿者、优秀片区等，让这
些身边的榜样被更多的居民看见。”

东柳街道妇联主席戴丽萍说，小区的变化，居民
能感受到，接下来就是要保持这股干劲，让中兴小区
继续变美。她透露，中兴小区接下来将着力做好垃圾
分类的亮显工程，建立“红黑榜”，让更多的正面典型
形成榜样的力量，带动更多的小区居民。

记者 薛曹盛 文/摄

面貌一新的中兴小区。


